

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1	de 6

TRD: 100-02

ACTA No. 074 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:10 horas, del cuatro (04) de junio de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2019. La Presidio el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 073 del 02 de junio de 2019.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- Lectura y aprobación del acta No. 073 del 02 de junio de 2019. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa.

Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No 01 de Secretaria de Educación, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, el municipio de Yumbo cuenta con el plan lector.

Comunicación No. 02 de Secretaria de Educación, asunto: invitación a tercer taller construcción participativa plan maestro educativo 2020 – 2034 el viernes 7 de junio de 2019.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: he venido participando de las sesiones, la tarea es esa, que en Yumbo podamos tener el plan decenal de la educación y



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de 6

TRD: 100-02

lo que tiene que ver con el plan lector es un elemento, los invito a que participemos proactivamente en este evento tan importante.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: una denuncia que hacen los vecinos del barrio Campestre Real, el fin de semana su vivienda fue robada de la manera más paradójica porque tumbaron la puerta a punta de porrazos y nadie escucho nada, hablando con la comunidad siguen con preocupaciones porque se siguen vendiendo viviendas y esta vez en un espacio donde les habían planteado la construcción de un centro comercial y demás, entonces al parecer se están vendiendo predios para este espacio, sería bueno conocer lo correspondiente a nuevas licencias y autorizaciones de cambio de planos y demás porque lo vecinos tienen derecho de tener inquietudes y la administración y constructora tiene la responsabilidad de dar claridad en las inquietudes de ellas, señora secretaria solicitarle a Planeación nos allegue este tipo de documentación para tranquilidad de la comunidad.

Tiene la palabra el Concejal Humberto Vasquez y da lectura al artículo del diario el País titulado "Preocupan altos niveles de contaminación en algunos barrios del norte de Cali" del 2 de junio de 2019 y continua diciendo: señor Presidente me parece que las autoridades pesan, deben de tomar cartas en este asunto, este tema es crónico, no es la primera vez que se denuncia, de modo que es un alerta y no sólo afecta a la parte norte del municipio de Cali sino que es un deber de las autoridades, Umata, la Secretaria de Salud, la Contraloría debe tomar cartas en el asunto, aquí me dice el Concejal Giovanny que la Controlaría presentó un informe, pero los informes quedan ahí, me parece que se debe trabajar en eso, es una alerta que nos dan los vecinos del municipio de Cali.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: lo que se dice aquí lo hemos hablado, el informe que saca el diario el País, es un informe muy similar a uno presentado por la revista Semana a comienzo de año y por múltiples informes que determinan que la calidad del aire en el municipio de Yumbo es caótica especialmente en el área de comuna uno, la zona industrial y el sector de Acopi, con niveles que superan más del doble de lo máximo permitido, de igual manera la Contraloría municipal en un trabajo muy bien hecho nos presentó a nosotros un informe donde determinan nuevamente lo presentado por el periódico el País y por la revista Semana, donde toman muestras, hacen mediciones y nos presentan, que decía yo en el Concejo en un momento determinado,, también le pedí a la Contraloría acciones con respecto al tema de la contaminación ambiental, y que dice de la Contraloría, dan una respuesta lógica dicen Concejal nosotros llegamos hasta donde la competencia nos permite, y es hacer el llamado a la administración municipal y los entes competentes y esos estamos haciendo, entonces aquí el llamado es para la administración municipal y para la CVC para que haga las acciones respectivas, aquí lo hemos hablado, el tema de la contaminación en la noches es garrafal.

Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruiz y dice: muy pertinente el tema que trae a colación el Concejal Humberto Vásquez, me parece que tiene razón y por el Concejal Giovanny Frente que ya se tomó el tema en varias oportunidades en este periodo de gobierno, siento que quien tiene una gran responsabilidad en ese sentido es la CVC, en el comunicado del País lo que manifiesta la doctora Lorena Peña Secretaría de Salud es una tarea que nuestro equipo del Concejal Ermes Ruiz viene trabajando frente al tema de los carboneros, tuvimos la iniciativa de convocar y crear una mesa de concertación frente a ese tema, si bien es cierto los carboneros reconocen que contaminan el municipio, en ese sentido quiero presentar unos avances que han venido surgiendo en esta materia, el tema lo hemos discutido ampliamente, cuál es la pretensión, modernizar los procesos de quema, la idea es que ellos transiten a otra actividad económica, son más de 100 familias, estamos trabajando en conjunto con Palmira, las solución es reubicarlos o cambiar de actividad económica reitero es muy fácil decirlo pero entonces cuáles son las salidas, en ese orden de ideas ya van dos avances que los quiero adelantar a los hechos en ese sentido y es que ya tenemos, esta semana definimos un lote en el municipio de Palmira y la idea es trasladar los carboneros de Palmira y de Yumbo, sacarlos del jarillon y trasladarlos a este sector, esto es casi un hecho, se va a implementar un horno para prueba piloto, quema de carbón a cielo abierto controlada, hay dos posibilidades de hacerlo un horno refractario y otro en acero, ya tenemos la plata a través de unos empresarios que nos colaboraron y nos pidieron presentar un proyecto para que posteriormente venga la CVC y haga las mediciones correspondientes en ese horno y si cumple con las especificaciones la idea es que sea cero emisiones, también tenemos el empresario que nos regalaría 15 hornos que cuestan alrededor de 8 millones cada uno, entonces allí están los avances que se han



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3	de 6

TRD: 100-02

tenido en este sentido pero también hay que reconocer que del informe que se presentó la Contraloría también dice que los mayores contaminantes vienen de las mediciones que se hacen en el sector de Acopi, ahora hay que llamar la atención de la CVC frente a cuáles son las medidas frente a las grandes empresarios contaminantes como cementos Argos, Goodyear, cuáles son las medidas de contingencia que se están tomando frente a estos temas, posteriormente vamos a citar nuevamente a la mesa de concertación, de que venga la doctora Lorena y rinda un informe oficial frente al tema, y también no sé si la Secretaría de Paz y Convivencia, que tiene una pequeña competencia frente a este tema y puede ejercer por un tiempo determinado unas acciones o vigilancias en ese sentido.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Alberto Sánchez y dice: una solicitud a la Secretaría de Tránsito, se sigue ampliando la construcciones de Guabinas, cerca hay una cámara de foto detección, la cual no está funcionando, parece que en el mes de junio tal vez entrara en funcionamiento, el tema es que para ingresar a Guabinas, sus habitantes deben de venir hasta la glorieta a hacer el retorno pero están de una manera peligrosa e imprudente están haciendo la U en la entrada a la ciudadela guabina, para que se oficie a la Secretaria de Tránsito, presidente para que se señalice y se haga lo que se hacía en Juan Pablo o Sanín, se colocaron unos bolardos y se acabó ese cruce prohibido.

El presidente dice: el Concejal Giovanny Escobar habló de la urbanización Campestre Real, por favor oficiar a Planeación para que ellos miren, hagan una inspección ocular sobre el tema que habló el Concejal, la verdad es que nosotros tenemos que velar y hacer el control político sobre la calidad de la vivienda que se está construyendo en Yumbo, porque no podemos dejar por el afán del comercio y de comercializar las viviendas y por la necesidad de la comunidad de que construyan vivienda para que en un futuro pase lo que ha pasado en otras ciudades donde les ha tocado demoler el edificio, referente al tema del carbón no tiene cómo controlarse, quien controla el humo, en Cali cuando talan árboles los que recogen esta madera vienen y la venden acá para que los señores que viven de la quema del carbón, no solamente nos contaminen a nosotros sino que esa contaminación va a dar a la zona o región de Palmira, yo creo que la quema de carbón no tiene cómo controlarse, y mal haría la CVC expedir permiso para que eso continúe en el municipio, eso tiene que ser cortado de tajo, si bien es cierto hay empresas que contaminan allá, también es cierto que tenemos que mirar el gran volumen de vehículos de carga que se movilizan con diésel de mala calidad, por esa razón no le podemos echar la culpa a la industria, hay tracto camiones que son los que más contaminan, necesitamos que haya en el municipio de Yumbo una secretaria ambiental, la UMATA que se convierta en un apéndice de la secretaria ambiental, eso es potestad del acalde, hay que oficiarle pidiéndole al señor alcalde inclusive, señora secretaria por constitución y la ley el alcalde debe venir a rendirnos un informe entonces hágale la petición al alcalde para que venga a rendirnos el informe de su gestión porque eso está dentro de la facultad que nos da la constitución y la ley de ejercer el control político, si no vamos a tener un hallazgo de la Contraloría en ese sentido, el Concejal Jorge Valencia hablaba del plan decenal de educación yo quiero preguntar si necesariamente debe existir este plan decenal para crear en nuestro municipio un fondo que quede abierto con un pequeño rubro cada alcalde lo puede aumentar anexar plata para la educación superior.

Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Rengifo y dice: los estudios que se hicieron del medio ambiente que fueron tomadas en la Estancia es preocupante lo que se está viviendo sobre todo en la comuna uno, tocando el tema de los carboneros creo que esa no es la solución de que si la contaminación está en esto momentos en Yumbo trasladarla al otro lado, es la misma contaminación, aquí está la señora Patricia que nos hemos puesto a averiguar qué hornos especializados hay para quema de carbón, eso no existe, llevo dos meses averiguando y no existe, ellos no se pueden legalizar, seria irresponsable, la única manera es sustituir la parte laborar a ellos.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: Presidente frente lo que argumenta del fondo para la educación superior, el 30 de noviembre del año 2017 nosotros presentamos con el Concejal Santamaría el proyecto para que la administración lo presentara al Concejo municipal, lamentablemente a la fecha no hemos podido tener una respuesta positiva para poder tener ese fondo, el fondo se puede trabajar con recursos del municipio y la empresa privada, por otro lado me parece que cuando estemos en campaña hay que ser muy cuidadosos en plantear ciertas cosas, tenemos que luchar por tener un municipio organizado por ejemplo el tema de la quema es algo que se debe revisar porque me parece que si bien es cierto que la gente está luchando honradamente por generar



	Versión:	2
	Fecha:	01-06-2017
	Página 4 de 6	

TRD: 100-02

ingreso pero también es cierto que esto afecta el medio ambiente y a la comunidad en general, yo creo que el camino con las personas de Piles es trabajar en proyectos colectivos y esos proyectos deben ser apoyados desde la administración municipal.

Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruiz y dice: la ignorancia es atrevida, no me quiero enfrascar en una discusión en ese sentido, simplemente cuando empecemos a tener respuestas se va a ir viendo el desarrollo de esos proyectos, por supuesto Concejal Jorge Valencia lo ideal sería transitar a otra actividad económica, pero reitero tenemos un déficit de desempleo de más de dos dígitos en el municipio de Yumbo y ahora que se tocó el tema de Piles y que lo traigo a colación, lo he hablado hace más de un año, ahora es malo entonces plantear ese tipo de soluciones claro que es lo ideal, pero también entiendo Concejal Jorge Valencia que estamos en campaña y para usted decirlo y controvertirlo lo que uno propone es muy fácil, sólo quiero dejarlo ahí, cuando empecemos a tener resultados frente a este tema lo iremos presentando.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: conozco el trabajo el Concejal Ermes, sé que es un trabajo responsable y de muy buena fe lo que él viene haciendo pero quisiera plantearle algo Concejal y que usted lo estudiara, que bueno sería que aprovechando que esas familias ya están censadas que lo que se busca aquí es una nueva opción de ingresos y que por lo menos en este caso el Concejal Ermes planteaba que cuenta ya con empresarios que quieren apostar y ayudar, una opinión, que tal en vez de pensar en seguir con la quema de carbón así sea en horno, porque los hornos refractarios contaminan, y es imposible no tener cero emisiones pero que tal mejor pensar en empresas de reciclaje, donde obviamente se va a fomentar lo contrario en vez de ir en contra el medio ambiente, sería la posibilidad de crear empresa de reciclaje.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz y dice: referente al medio ambiente, ya habíamos trabajado en el tema anteriormente, hay Concejales interesados en el tema, me parece de resaltar, desde aquí el Concejo Municipal nosotros que somos la representación de la comunidad se deben de gestar las soluciones o se deben de motivar la utilización de métodos de ingresos diferentes a los que están teniendo las personas de Piles, en estos momentos todos sabemos que tienen una necesidad, pero el hecho de tener esa necesidad no le da pie para contaminar indiscriminadamente y para asesinar el medio ambiente y a su vez a los habitantes de Yumbo, pero tampoco podemos dejar de lado el sector empresarial, tampoco se la vamos a montar a los más pobres, los que tienen la necesidades más álgidas y a ellos que tienen toda la capacidad de instaurar tecnologías de producción limpia no le vamos a exigir nada, entonces señores Concejales, precandidatos a la alcaldía, es un deber de nosotros empezar a promover un proyecto de acuerdo de utilización de tecnologías de producción limpia para pobres como para ricos, para los empresarios y comunidad en general, y empezar a trabajar en los procesos de cambio o de utilización de energías fósiles por energías alternativas que generen menos impacto al medio ambiente, de igual manera sabemos de la necesidad la Secretaría medio ambiente, la Secretaría de Desarrollo Económico, necesitamos unas respuestas concretas y una reforma administrativa que nos permita avanzar como municipio y que nos permita sacar adelante iniciativas que protejan el medio ambiente, la utilización del asbesto, es ilógico, incoherente de que aquí en Colombia lo sigan permitiendo desde aquí debemos promover a nivel de municipio, a nivel interno que se empiece a mitigar el uso de ese material contaminante, hasta cuándo vamos a tener esa empresa que nos está matando poco a poco, creo que matan más por contaminación que por violencia acá en Yumbo sino que no nos damos cuenta, tenemos que hacer el comparativo, en estos días debatiendo nació una buena idea que me gustaría traerlo a la mesa, generemos un día del medio ambiente presidente, promovámoslo por proyecto de acuerdo, que solamente sea válido la utilización del servicio público y la utilización de la bicicleta, no carros particulares, que tengamos promovamos la no venta del cigarrillo, algo que genere conciencia, entonces ahí les dejo la iniciativa, ojala podamos sacarla adelante entre todos.

El presidente dice: en esta época donde hay campaña política en nuestro municipio, algo que más contamina es la injuria y la calumnia, se inventan películas como la que me inventaron a mi hace ocho días, primero que me habían matado, segundo que me había dado un infarto, tercero que me van a allanar la casa, cuarta encontraron \$1,000,000,000, quinto que había repartido con los del CTI, la verdad y esto va a arreciar y según unos señores que llevan camino a la fiscalía porque van a tener que resarcir mi nombre, el único Concejal que roba en Yumbo soy yo, y estuve haciendo cuentas desde lo que hace que yo estoy aquí han pasado, 32 Concejales saben porque se ensañaron conmigo, porque les



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 6	

TRD: 100-02

digo la verdad, porque le canto la tabla al que sea, pero hoy en la emisora el pueblo yumbeño se va dar cuenta de muchas cosas que no sabía, de modo que aquí se ha dado históricamente que cuando se toca a cierto grupo élite del municipio. Humberto lo sabe, es el ataque para tratar de presionar a la clase política para que se amedrante, para que se asuste pero la verdad es que a mí no me van a amedrentar, no me van a asustar y Yumbo tiene que cambiar de diferentes maneras, en lo educativo, en lo político y en el respeto por los demás, es que aquí si uno se queda callado es el Concejal bueno pero cuando uno pisa callos como se dice vulgarmente entonces uno es el hp, por ahí hay unos obreros que han dicho, pero el peor error de ellos es que me han dejado las pruebas en el face, por ahí hay un señor Wilmer Orozco obrero del municipio que fue traído de Tacueyo reemplazo la hermana y yo le digo al señor, yo jugué futbol, el jugo futbol allá en Tacueyo con unos equipos en los cuales yo jamás jugaría, yo jugué en el equipo de la constitución y la ley que es la policía nacional que fue creada para salvaguardar la vida y honra de los ciudadanos, no para hacerle daño a través de codazos sucios jugando fútbol como si lo puede haber al parecer hecho este señor, yo me gane el puesto dentro de la entidad municipio de Yumbo como obrero a puro pulso, no me lo dio ni mi mamá ni mi papá ni mi hermana me trajeron a trabajar aquí, vengan ustedes que están aquí, en el municipio de Yumbo hay hasta 6, 8 y 10 personas de una misma familia trabajando porque se han heredado los cargos, y esto es una empresa que la sostiene todo el municipio, esta es una empresa que no es del sindicato, no es del alcalde, no es de ningún Concejal, pero es muy triste ver que aquí los cargos se heredan, y yo les puedo demostrar con pruebas que hasta 6, 8, y 10 personas de una misma familia, será que son los únicos que pagan impuestos en Yumbo, serán los únicos que tienen derecho a aspirar al cargo en el municipio, hoy la gente en la emisora se va a dar cuenta de muchas cosas porque lo que menos me preocupa a mi como dicen ellos, es que yo estoy buscando rating para hacerme elegir, no, si toda la vida me han perseguido, toda la vida me han odiado pero siempre los he derrotado y si no pregunten cuando en el 96 en la tutela por el derecho a la educación acabe esa guachafita que tenían aquí de crucificados, hoy los invito a que coloquen la emisora, que si antes había hablado claro hoy voy a hablar con contundencia, con pruebas y voy a demostrar que a mí no me va asustar nadie porque lo único que hicieron fue el martes hacer que llevara a mi mama al hospital que tiene 90 años porque eso es muy duro que una madre le digan que le mataron al hijo, que se murió el hijo, que se lo encerraron, no me van asustar, porque lo menos que me puede pasar a mi es que de aquí a mañana la muerte me lleve es algo que me ha acompañado a mí desde que nací, porque solamente mueren los que están vivos y yo todavía estoy vivo y el día que muera ese día le doy gracias a Dios por haberme dado la oportunidad de haber sido como yo he querido y por esa razón no me van a callar jamás aquí y la gente que se pregunte de 30 a 35 Concejales que han estado desde lo que hace que he estado aquí será que el único malo es Villa, es el único que ha hecho control político, cuando la vaina de Ferney, fui el que denuncio a la contralora, yo era el que jalonaba oposición aquí, entonces porque tocó un poco de gordos que trabajan en el municipio de obreros, que no hacen nada, entonces ahí si me atacan, pero voy a demostrar hoy con convención en mano y la constitución en la mano en el programa de la emisora para que la gente se dé cuenta, porque a mí me respetan o me hago respetar, porque esa plata que ellos se ganan no es plata del bolsillo del Alcalde o de nadie, es plata de la comunidad, es plata de los impuestos, eso no tiene ninguna presentación, ellos decían que porque no hacia control político a los empleados, yo le pedí al señor Fernando David Murgueitio que realizara una reforma administrativa para saber qué es lo que Yumbo necesita y que es lo que Yumbo no necesita, miren es que es muy triste ver un señor de Servigenerales a las 5:00 de la mañana tiene que estar allá para recoger su carro, y saben cuantas cuadras le dan al señor para barrer y limpiar 36 cuadras en ocho horas y se gana el salario mínimo, sabe cuánto paga de arrendo \$400,000, cuánto le queda para comer y pagar servicios y son felices con su trabajo y aquí puedo demostrar que hay obrero del municipio que en la semana se ganan \$800,000, entonces eso querían eso les voy a dar. Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: creo que los debates que hacemos en el Concejo Municipal deben de ser debates con argumentos, ayudan al debate político, el debate político no puede caer en palabras como la ignorancia es atrevida, me parece que hay que salir al debate, sustentar una idea, hay que defender la idea con argumentos, claro nosotros necesitamos una secretaría de medio ambiente en el municipio, eso es un argumento de peso porque no lo tenemos, tenemos una Secretaría de Desarrollo Económico, eso es un argumento de peso, Yumbo es un municipio industrial y su



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6	de 6

TRD: 100-02

educación tiene que estar contextualizada, no lo tenemos, hay que luchar por eso, por tener una ciudad organizada, cuando tenemos un planteamiento que no estoy de acuerdo mi responsabilidad de salir a decir no estoy de acuerdo, yo si lo que estoy diciendo y lo ratificó Concejal Ermes es que usted es un gran líder, gran persona y gran ser humano y sé que allá está haciendo una tarea importante, yo ni siquiera he ido allá, no he ido a Piles, no voy a ir, no me gusta ir a un sitio donde yo no tengo cómo poder ayudar a la gente y usted está haciendo una tarea ahí clara que es importante, pero entonces yo lo que le estoy diciendo no es el proyecto de coger a las personas de aquí y llevarlas 1 km más adelante a seguir contaminando, porque la contaminación afecta al medio ambiente y afecta a todos los ciudadanos, yo lo que estoy diciendo es que a estas personas nosotros tenemos que trabajar fuerte porque de verdad tengan proyectos sostenibles proyectos colectivos que los beneficien, que los ayuden a generar empleos, que a través del fondo educativo de la educación superior sus hijos tengan la posibilidad de ir a la universidad, de prepararse, salir adelante y de enfrentar el mercado laboral, esas son propuestas que nosotros tenemos que empezar a trabajar en común todos los Concejales y todas las

Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruiz y dice: acepto la invitación al Concejal Jorge Valencia, pero también quiero hacer una invitación muy respetuosa con todo el cariño que le tengo a usted y el resto de compañeros, que esto no se preste para que les duela el corazón o algo parecido pero intentemos brillar con luz propia.

El presidente dice: si le quiero decir a todos los Concejales mire usted el problema tan grande por la politiquería en que metimos a Yumbo, metimos digo porque todos somos Concejales pero todos sabemos quiénes fueron los Concejales que patrocinaron esa invasión del corregimiento el Pedregal, miren el daño tan grande que le hicieron al medio ambiente, yo la verdad digo no vamos a hacer campaña dándonos como si fuéramos a ser elegidos como alcaldes, digámosle la verdad a la gente, que nos compete y que no nos compete porque eso muchas veces la gente mal interpreta y entonces cuando no se le cumplen esas promesas ahi quedamos todos mal ante la comunidad, tenemos que decir a la gente que la única función que cumple el Concejo es ejercer el control político, hacer gestión, presentar ideas proyectos escuchar a la comunidad en sus necesidades y transmitírselas a la administración, pero recuerde que nosotros no somos ordenadores del gasto, simplemente somos gestores, controladores a través del control político, pero no salgan a prometer lo que en verdad no podemos hacer, tenemos que ser claros, el que se tiene que comprometer a transformar al municipio son los candidatos a la alcaldía a través de su programa de gobierno, miren el problema tan grande que demanda es lo único que tenemos, nos demandaron por la cuestión de Guabinas, nosotros no entregamos licencias, nos atemperamos a una ley que saco el gobierno Santos de ampliar el territorio del municipio a zona de expansión urbana, entonces por esa razón, porque nosotros mal informamos mal a la gente, y ojalá que todos los muchachos y mujeres que están aspirando al Concejo también cojan la ley, la lean y se den cuenta cuál es la verdadera función que van a hacer si son elegidos en el Concejo, pero no les digan mentiras porque la gente tarde o temprano se va a dar cuenta que los estamos engañando, yo tengo una característica en mi movimiento que digo sí o no, pero no prometo lo que no puedo cumplir. Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 09:50 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 05 de junio del 2019, a partir de las 08:00

8.-

CARLOS ARTURO VILLA LUNA

Presidente

horas.

GUILLERMINA BECERRA CAICEDO

Se¢retaria Genera